



ROTARY CLUB de Pontoise



District 1660

ANNÉE 2015 - 2016

64^{ème} Année

Président International : KR RAVINDRAN

Gouverneur : JEAN JACQUES REVEL

Président : FERNANDO MARIA

BULLETIN DU CLUB N° 2805
RÉUNION STATUTAIRE DU 17 Mai 2016

Thème du mois : L'Action Jeunesse

PRÉSIDENT DE RÉUNION : André MATHIAS

En l'absence de notre Président Fernando MARIA retenu à l'étranger, André MATHIAS préside la réunion composée d'une assistance fournie (27 présents)

ABSENT(S) EXCUSÉ(S) : Jean BACHMANN, Sylvie CABRITA, Frédéric FILLY, Françoise GOURGOU, Olivier GRAFTIEAUX, fernando MARIA, Jean MICHAU, Jean Claude MONTI et Georges MOURETTE.

Rappel : *Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire : Marc LONGOBARDI - 07 88 50 08 72.*

PRÉSENCES ET ABSENCES FUTURES : *La liste à annoter est diffusée.*

PRÉSENCE EXTÉRIEURE :

VISITEUR(EUSE)S : Daniel BOUGEOISAT et Gérard TUQUET rotariens du Club de L'Isle Adam

INVITÉ(E)S : Mme BTISSAM TATI et son époux invités de Jérôme De CLAIRVAL

ANNIVERSAIRES :

LES ÉVÈNEMENTS ET ACTIONS

PRIX SERVIR : 10 MAI 2016



Très belle cérémonie préparée avec brio par Patrick LECOMTE et Jean MICHAU qui a donné lieu à de très émouvantes présentations des récipiendaires par les présidents des clubs de Taverny, l'Isle Adam, et Magny en Vexin, qui nous soutiennent dans cette action.

Deux articles de presse annexés au présent bulletin mettent superbement en valeur le mérite des lauréats de la 30ème édition du Prix Servir

ROTOMOBILE : Dimanche 15 Mai 2016



Félicitations à tous les acteurs de cette action, en particulier à Michel FLOUTARD qui a réussi à maîtriser à la fois les éléments (très belle journée ensoleillée) et l'ensemble de la caravane des voitures d'exception qui composaient le plateau.

Pique-nique très convivial à la Maison du Parc de Théméricourt

L'après-midi, plus culturel, a permis de découvrir les très belles collections du musée du parc et du site Gallo-Romain de Genainville grâce à un guide remarquable

Intervention de Claude VALANTIN : celle-ci nous indique le plaisir qui fut le sien de participer à ce ROTOMOBILE au volant de son véhicule de 1953. Elle souhaite faire deux observations :

- Elle aurait souhaité un départ et un retour au même point
- Elle aurait souhaité une circulation en convoi car bien que son véhicule soit parfaitement entretenu, elle a toujours la crainte de tomber en panne. Michel FLOUTARD indique que la préfecture refuse toute circulation en convoi.

Claude VALANTIN nous indique avoir passé une excellente journée et être très contente de sa participation.

RENDEZ-VOUS l'année prochaine pour ROTOMOBILE RCP 2.0

Visite chez nos amis suisses des Rangiers du 20 au 22 Mai 2016

12 partants qui prendront le train...et porteront la parole du RCP chez nos amis suisses avec quelques bouteilles comme présent.

Brocante le 05 Juin 2016

André MATHIAS nous indique que les inscriptions sont un peu difficiles (actuellement 80 m et 22 Exposants)
Objectif : 200 m et 60 Exposants

L'affichage se poursuit sur Pontoise et St Ouen l'Aumône

Les annonces sur les support écrits (Aladin, Antiquités Brocante, le Chineur) sont parues dans les derniers numéros.

Mise en place de nos banderoles cette semaine. (Merci JQ)

Article à venir dans la gazette pour relancer les amateurs

Karting le 17 juin 2016

Point de la situation par Gérard WEISS

Gérard nous indique qu'à un mois de l'action : 25 karts sont inscrits. Nous sommes en retard par rapport à l'an dernier d'autant que nous notons cette année la défection de Sireballage pour 2 karts.

Gérard félicite Cergy pour son implication : 3 karts

Gérard nous incite à renouveler nos efforts pour 7 ou 8 karts complémentaires

RAPPEL pour les ados 90 € pour les plus jeunes : GRATUIT

LES INFORMATIONS DU ROTARY CLUB DE PONTOISE

🎯 **Réunion des Past Présidents : 24 mai 2016** Lieu, Les Épis d'Or à Champagne sur Oise

Point des inscriptions : Jacques VALADON - à ce jour : 10 inscrits

🏠 **Réunion Interclubs le 25 mai 2016** au Novotel de Cergy

Point des Inscrits : Marc LONGOBARDI – à ce jour 18 inscrits- pour les retardataires, merci de se signaler auprès de Marc.

🎯 **Soirée des conjoints** organisée par Stéphanie MARIA

Elle aura lieu le 31 Mai (vérifier que l'information a bien circulé auprès de tous les conjoints)

Inscriptions : **CONTACTER Stéphanie MARIA sur le mail de Fernando.**

LES INFORMATIONS DU DISTRICT

Assemblée de formation du Rotary le 21 Mai 2016

Dans les locaux de HEC à Jouy en Josas de 8h30 à 13h00

5 Inscrits : Gerard WEISS, Michel FLOUTARD, Sylvie CABRITA, Jacques DANIEL et André MATHIAS

Qui ne manqueront pas de nous faire rapport des informations précieuses qu'ils recueilleront lors de cette formation.

LA LIBRE PAROLE

✓ **Nos amis TUQUET et BOURGEOISAT** du Club de l'Isle Adam nous invitent à participer :

- 12 juin 2016 : compétition au Golf de l'Isle Adam
- 19 juin 2016 : une pièce de théâtre au Parc Manchez à l'Isle Adam : une pièce commémoration de 14/18 interprétée par des adultes et une vingtaine de jeunes cette pièce de 2 heures mêlera rires tendresse et larmes. Flyer annexé au bulletin, participation 10 €

✓ **Charles FINKLESTEIN** nous apprend le décès récent du plus ancien rotarien : Jean TURCK né en 1911, du Club de Paris décédé à l'aube de ses 106 ans.

✓ **Jérôme De CLAIRVAL** nous présente ses invités Chefs d'entreprise gérants de la Société PROCARISTES dans la zone de Saint Ouen l'Aumône (formation et sécurité) Jérôme nous indique qu'ils participeront à l'action Karting en ayant pris 2 karts.

RAPPEL DU CALENDRIER

📅 **20 au 22 mai 2016** : Voyage en Suisse

📅 **25 mai 2016** : Soirée interclub à Cergy

📅 **31 mai 2016** : Diner

📅 **04 et 05 juin 2016** : Brocante à Pontoise

📅 **07 juin 2016** : Apéritif + comité chez Pascal LANGLET

📅 **14 juin 2016** : Diner + conférence : Docteur DUMILLARD

📅 **17 juin 2016** : Karting

📅 **21 juin 2016** : Apéritif + assemblée générale

📅 **24 juin 2016** : Passation de pouvoirs

📅 **28 juin 2016** : Diner

THÉÂTRE
Organisé par le Lions Club de Beaumont sur Oise
et le Rotary Club de l'Isle-Adam / Beaumont sur Oise.
Au profit des Associations : Espoir, Mémoire d'Antan, Vacances Plein Air.

Dimanche 19 Juin à 16h00
Maison de l'Isle-Adam Parc Manchez

COMMEMORATION 14-18
« PARCE QU'HIER ALORS AUJOURD'HUI »
Création C.Rozant-Ternisien

Interprété par les jeunes et adultes du THÉÂTRE
de l'ABA de PRESLES.
Participation de la Troupe du Rotary de
l'Isle-Adam / Beaumont sur Oise

Tarif : 10 € - Résa : 06 84 11 93 65
Info : <http://www.theatrede laba.org/>
Office de Tourisme de l'Isle-Adam
18, av. des Écuries de Conti - 95290 l'Isle-Adam

Pascal LANGLET
BULLETINIER 2016-2016

Charline récompensée pour avoir sauvé la vie de Laurie

MALGRÉ SON GRAND SOURIRE, l'héroïne du jour est un peu impressionnée. Mardi, les Rotary clubs du Val-d'Oise ont remis le prix du courage à Cergy. Cette distinction met à l'honneur un ou une citoyenne ayant accompli un acte de bravoure. Et cette année, c'est Charline Touboul, 27 ans, qui est récompensée. Le 4 novembre 2015, la Franconvilleoise a sauvé Laurie, également âgée de 27 ans, victime d'un grave accident de voiture. « Ça fait un peu bizarre car ce que j'ai fait me paraît tout à fait normal », souffle-t-elle. Pourtant, pas sûr que tous auraient agi comme Charline ce jour-là.

Ce jour-là, cette élève infirmière en stage à l'hôpital Beaujon de Clichy (Hauts-de-Seine) se rend chez ses parents à Groslay car, malheureusement, elle vient d'apprendre le décès de sa grand-mère. Sur la D 301, à hauteur de Saint-Brice-sous-Forêt, elle voit qu'un accident vient de se produire. Charline se gare, enjambe la barrière de sécurité et demande à une personne déjà arrêtée près de la voiture accidentée si les secours ont

été prévus. « Quand je me suis approchée, j'ai découvert une femme qui était vraiment mal en point. J'ai compris qu'elle souffrait d'un important traumatisme et surtout qu'elle était en souffrance respiratoire. J'étais assez défilatiste sur son état », explique celle qui exécute vite les précieux premiers gestes de secours. Lorsque les pompiers arrivent avec du matériel, c'est Charline qui pratique l'aspiration salvatrice avant que Lorie ne soit évacuée vers... Beaujon. « C'est un signe étrange qu'elle se soit retrouvée dans mon service », souligne-t-elle. Le pronostic vital de Laurie est alors engagé. Celle-ci restera quinze jours dans le coma avant de se réveiller. « Mon intervention l'a sans doute sauvée car elle se serait étouffée. Mais je n'ai fait que mon métier », réplique Charline.

ANNE COLLIN



Cergy, mardi. Charline Touboul, 27 ans, s'est vu remettre le prix du courage par le Rotary club. Cette infirmière a sauvé une jeune femme victime d'un grave accident de la route.

RÉCOMPENSES Les Rotary ont remis le Prix Servir à trois Valdoisiers

Salués pour leur courage et leur dévouement

Mettre à l'honneur « des citoyens ordinaires qui réalisent des choses extraordinaires ». Tel est le but du Prix Servir en Val-d'Oise décerné depuis 1986, par les Rotary Clubs du département, qui récompense les actes de courage et de dévouement. Déjà 83 valdoisiers ont été honorés en 29 éditions. Cette année, ils sont trois, choisis par les Rotary Clubs de L'Isle-Adam, Pontoise, Magny-en-Vexin et Taverny-Beauchamp-Franconville, à ajouter leur nom à cette liste. La cérémonie s'est déroulée mardi 10 mai, dans l'amphithéâtre de la Chambre des métiers et de l'artisanat du Val-d'Oise, à Cergy. Le Prix du Courage est revenu à Charline Touboul, une jeune infirmière qui, le 4 novembre 2015, est intervenue pour porter secours à la victime d'un grave accident de la route (lire encadré).

Lauréats dévoués

Comme il est de coutume régulièrement, le Prix Servir du Dévouement est attribué cette année à deux lauréats. Monique Pavani bénévole à la fondation ARSEP, qui œuvre pour venir en aide aux personnes atteintes de la sclérose en plaques. Une maladie qui touche « 90 000 personnes en France, dont environ 1 500 dans le Val-d'Oise », précise la lauréate. Elle organise plusieurs événements caritatifs comme des randonnées ou des



■ Au centre, les lauréats du Prix Servir 2016 Monique Pavani, Charline Touboul et Eric Merlay (de gauche à droite), entourés par les présidents des quatre Rotary Clubs qui les ont désignés.

concerts, comme celui de Noël à Enghien-les-Bains. Le 28 mai prochain, elle invite à se rendre à la salle des fêtes de Deuil-la-Barre pour une conférence sur la sclérose en plaques en présence de plusieurs professionnels de santé. Éric Merlay est lui responsable bénévole de la conférence Saint-Vincent-de-Paul, à Beauchamp. Cet ancien ingénieur EDF aujourd'hui à la retraite apporte une aide administrative, matérielle et humaine aux plus démunis. « Entre un tiers et la moitié des personnes que nous aidons sont des demandeurs d'asiles », explique Eric Merlay. L'homme n'a qu'un seul regret aujourd'hui, celui d'avoir été un mari et un père peu présent en raison de son engagement. Le revers de la médaille pour une vie au service des autres.

Alexandre FOATELLI

« C'est normal, c'est notre travail »

• **Charline Touboul, lauréate du Prix du Courage**
En ce 4 novembre 2015, sur la N1, Charline Touboul se rend chez ses parents, car elle vient d'apprendre le décès de sa grand-mère. En chemin, elle doit passer chercher son frère. Alors qu'elle se trouve au niveau de Saint-Brice, elle voit, sur la voie en sens inverse, qu'un accident vient de se produire. Sans hésiter, Charline s'arrête, enjambe les barrières de sécurité et porte secours à une femme qui se trouve inconsciente. Elle lui prodigue alors les premiers soins et informe les pompiers de Saint-Brice. La victime, Laurie, sera transportée en réanimation à l'hôpital Beaujon de Clichy (92), où travaille Charline. Après plusieurs jours, Laurie s'en sort avec des séquelles mineures. « Les médecins ont parlé de miracle médical, s'enthousiasme Charline. Malgré le caractère courageux de son acte, la jeune infirmière n'en tire aucune gloire personnelle. « Je n'ai pas plus de mérite que n'importe qu'elle autre infirmière. Pour nous c'est normal, c'est notre travail. Je ne peux pas imaginer qu'une autre que moi serait passée sans intervenir », explique-t-elle. Souhaitant devenir infirmière pour le SAMU, cette héroïne du quotidien a fait preuve d'un sang-froid incroyable dans une situation d'urgence.

A.F.